

El Independiente Demócrata

Diario político-social, órgano del Partido del mismo nombre.

Redactores:—Elias Castro Ureña—José M^a Gutierrez.

Administrador.—Jesus V. Padilla.

Editor responsable, Martín Jiménez

San José, 6 de Diciembre de 1893.

Administración,
Tip. Independiente

LA COLORADA

Cintas, Monturas, Escopetas, Quinqués, Juegos de tocador, Hierro para techos, Alambre para cercas, Gran surtido en Juguetes Macetas y Escupidoras de porcelana, objetos de petatillo. Vinos y cervezas. Fulminantes N^o 2 para escopetas. Corbatas Cartuchos metálicos y de cartón, calibres 12, 16 y 20 para escopetas.

Armarios de alambres para comedor
CALZADO PARA SEÑORAS.

Cortes casimir francés

Se avisa á las personas que han hecho encargo del calzadito para niño, que ha llegado hoy.

HERMANOS ECHANDI

Herperia y armería DE Mauro Oviedo.

EN este taller ofrezco á mi clientela hacer toda clase de composición en escopetas, revólveres, cajas de hierro, y llavines.

En trabajos de cañería, montar laboratorios y escusados y todo que concierne con este arte.

Encasquillo bestias de silla con herraduras de acero.

Cuento con operarios muy competentes para composición de coches.

San José, Noviembre 7 de 1893.

Elias Castro Ureña

dispone de seis horas al día, que puede emplearlas dando lecciones á domicilio, de asignaturas de primera enseñanza; ó como auxiliar de una oficina de contabilidad ó como escribiente en un bufete de abogado.

Se le encuentra en la Administración del Independiente Demócrata, frente á la casa del Licdo. D. Félix A. Montero.

AVISO

En mi caballeriza, frente á M. C. Keith, tengo para alquilar, los mejores

Carruajes

para paseos, viajes, casamientos etc., tirados por las bestias más elegantes del país, fuertes volantas con caballos mansos, bestias de silla

de la clase,

Carnicería Nueva

De Jesus Varela

Calle del Rastro, esquina del Mercado, frente á la Biblioteca Nacional.

se vende carne:

La libra: 20 cts. lueso.—25 cts. posta.—35 cts. lomo.
Servicio pronto y esmerado.



EN NEGOCIO!

se vende dos acciones de la
Compañía Bananera de Matina

\$ 2,600.00 cada una, pagaderos en cinco abonos de mensuales. Entenderse con el dueño en Matina ó en el ferrocarril de San José con Mr. M. Musgrave.

T. Busnick.

FARMACIA DE PARIS.

Calle Central Norte, números 14 y 21

Drogas y medicinas de patente al por mayor y al detalle.
Por el último vapor se han recibido los siguientes artículos:
Citrato de magnesia, granular, efervescente, inglés y francés.
Sal de fruta de Enos, enteramente fresca.
Tricófero de Barry y Jarabe de Reuter.
Pectoral de cereza y zarzaparrilla.
Jabón Cuticura y de Reuter.
Vigor de Ayer para el pelo
Gran remedio para callos
SAL DE VICHY y Limosina.
Agua mineral de Hungadi y Janos.

CAFE Y RESTAURANT

LA PATRIA
En Puerto Limon
Contiguo a Cepa.

Tenemos el honor de poner en el conocimiento de la aristocracia costarricense que visite este puerto, que desde el 18 del presente mes hemos establecido un magnífico Café y Restaurant que reúne todo el lujo y confort del buen gusto moderno. Se ha hecho cargo de la dirección de la cocina el popular Liberato, tan conocido en Costa Rica por su competencia culinaria.

El propietario del café ofrece un exquisito y buen surtido

MERICAN BAAR ROOM

CUARTOS FRESCOS Y

AMUEBLADOS

SERVICIO INMEJORABLE

El propietario recibirá á sus clientes en la Estación del ferrocarril.

PABLO PEDRAZZOLI.

PROPIETARIO.

VINOS ITALIANOS LEGITIMOS

En botellas y al por mayor, licores superiores y fideos italianos vende

G. B. G. Mossa

5^a Avenida Este 152, Calle de la Estación.

El partido Independiente Democrata
PROCLAMA CANDIDATO

Para Presidente de la República en el próximo Período Constitucional de 1894 á 1898,
 al eminente y popular ciudadano

✽LICENCIADO DON FELIX A. MONTERO.✽

LEASE

Mediante un arreglo con la Directiva del Club de los Independientes Demócratas, celebrado el día cuatro del corriente mes, la redacción y administración de este Diario quedará nuestro cargo. Hemos tomado en arrendamiento por largo tiempo la tipografía en que se imprime, con el propósito de asegurar la vida de nuestra publicación. También hemos introducido algunas mejoras indispensables á fin de complacer á nuestros abonados y de que merezca nuestra empresa el apoyo del público, sin el cual nos sería imposible sostenerla. Es nuestro propósito hacer un diario en que además de los trabajos de propaganda á favor de la candidatura del señor Montero, aparezcan cuantas noticias de importancia y datos útiles podamos allegar.

Aunque, por cualquier motivo, llegue el Partido Independiente Demócrata á no necesitar de órgano de publicación, es nuestro propósito firme continuar la empresa, ya conservando el nombre al diario, ya variándolo, según las circunstancias.

En el contrato hay cláusulas que nos garantizan el uso de la tipografía hasta una fecha determinada y lejana, aun en el caso que acabamos de figurar.

Así es que puede el comercio y el público en general, restarnos su apoyo y temor de que nuestros compromisos queden sin cumplir, á no ser por fuerza mayor.

Colorearemos por los avisos los precios más módicos y procuraremos que salgan lo mejor posible.

Lo que nuestros abonados aducen al Independiente y al Diario del Comercio, así como la correspondencia de uno y otro diarios relativa á fecha anterior, debe ser enviado á las oficinas de administración y redacción del diario "El Independiente Demócrata", situadas al lado del local que ocupan el Club y la Imprenta de los Independientes.

4^a Avenida Este, números 182-184-186, frente á la casa del licenciado don Félix A. Montero.

San José, 9 de noviembre de 1893.
 Elías Castro Ureña. — J. M. Gutiérrez

EL INDEPENDIENTE

¡CALMA, HERMANOS!
 III.

¿Cómo habría de ser el tercer candidato elegido para agrupar en torno suyo á todo el elemento liberal?

En primer lugar, habría de ser un hombre que no haya figurado como jefe en lo que va de la presente campaña.

Esto se desprende de las mismas palabras de los que patrocinan la idea.

En segundo lugar habría de ser un hombre que ni estuviera reñido con ninguno de los candidatos actuales ni cultivara notoria amistad con ninguno de ellos. Es claro que los adeptos de aquel

con quien estuviera reñido no le seguirían en un buen grado, ni acaso de mal grado. Tampoco es claro que sólo los adeptos al candidato amigo del nuevo elegido seguirían á éste con gusto; y los otros partidos se retraerían viendo en la nueva designación el triunfo de una fracción rival.

Y en tercer lugar habría de ser un hombre casi insignificante, ó insignificante del todo, un hombre sin historia importante, una personalidad sin lineamientos bien definidos. Por qué? Porque, aparte de dos ó tres hombres de alto nombre y de excelsas cualidades, que han rechazado abiertamente su nombramiento para candidatos, ya porque han estimado que su carácter no se presta para estas campañas; ya porque en vista del estado actual del país han juzgado infructuosos los trabajos que se hicieran para llevarlos al poder, puede decirse que en esta época no ha quedado ciudadano de notoria importancia por el cual, con más ó menos éxito, no se haya trabajado para elevarlo al poder.

Si á éste se le mira con malos ojos por su radicalismo, y al otro por su contacto estrecho con el pueblo, y al de más allá por los efectos que le con-agran los elementos del privilegio social y del privilegio financiero, el nuevo elegido tendría que ser para que

agradara á todos un ente imaginario, un ente mitológico, que ni sea decidido liberal, ni deje de serlo; que ni tenga contacto con el pueblo, ni deje de tenerlo; que ni parta peras con las clases privilegiadas, ni deje de partirlas, porque sólo así contentaría á todos los llamados liberales entre nosotros, ó al menos los contentaría á medias.

Claro dice *El Herald* de hoy que es necesario un candidato que lo *resuma todo*. De modo que nuestros conceptos no carecen de buenos padrinos.

Venga Dios y diga dónde está esa ave rara. Y caso de que existiera y que se pudiera dar con ella ¿hay quién responda de que lograra agrupar en torno suyo á todas las fracciones liberales? ¿No es lo más probable que al lanzar esa tercera candidatura quedadora no se haría otra cosa beral?

Precisa todavía examinar una nueva faz de la cuestión política actual. Crean algunos, ó dan á entender lo que creen, que con tal que no saba la Unión Católica hasta se puede intentar una barrabasada: que lo mejor sería que quedara en el Poder don José Rodríguez ó su hijo político el ministro general D. Rafael Iglesias, que daría lo mismo; en fin, que en gracia de un mal entendido liberalismo debe aplastarse la democracia y la libertad verdadera.

Mañana combatiremos esas opiniones. Entre tanto, hacemos constar que, aunque enemigos decididos del Clericalismo como gobierno, jamás patrocinaremos los atropellos á la libertad en nombre de la misma libertad, ni coadyvaremos jamás en la labor indigna de burlar la santidad de la democracia, sea en nombre de lo que fuere.

que se unió en lazo eterno con la bella señorita Antonia Espinoza. Que sean muy felices.

La República

En otro lugar de nuestro diario publicamos los documentos que están relacionadas con la demanda de D. Juan V. Quirós, redactor de "La República", contra nuestro amigo el Sr. don Francisco Mendiola Boza. El hecho no necesita comentarios.

En honor del señor Mendiola Boza hemos constar que este caballero no ha encontrado respuesta más oportuna que la publicación de los referidos documentos. ¡Juzgue el público sensato!

Remitidos.

Documentos relativos al asunto Mendiola-Quirós.

Convenio.

JUAN VICENTE QUIRÓS y FRANCISCO MENDIOLA BOZA convienen en lo siguiente:

1^o En su publicación "La República" activa propaganda en favor de la empresa de inmigración de Mendiola, y á publicar todo aquello que contribuya a su buen nombre.

2^o Mendiola, en compensación, se obliga, á que, al tener organizada su empresa dará á Quirós un viaje de ida y vuelta á Europa y á darle en esa fecha ciento cincuenta pesos oro. Además pagará de contado los anuncios que sean publicados. Si vendiese el contrato quedará subsistente el compromiso.

San José de Costa Rica, Febrero 16 de 1893.

JUAN V. QUIRÓS.
 FRANCISCO MENDIOLA BOZA.

San José, Noviembre 16 de 1893.
 SR. D. FRANCISCO MENDIOLA BOZA.

Estimado amigo
 P

Ato. SS. y amigo.
 JUAN V. QUIRÓS.

San José, Noviembre 15 de 1893.
 SR. D. JUAN V. QUIRÓS.
 Pte.

Muy señor mío, y amigo:
 Nada se ha resuelto sobre la empresa inmigración.

Creo que dentro de muy pocos días estará en estado de conversar con Ud. sobre el particular; buscándole un resultado favorable para Ud. en cuanto sea posible.

Soy de U. atto. y SS.
 FRANCISCO MENDIOLA BOZA.

San José, Noviembre 16 de 1893.
 SR. D. FRANCISCO MENDIOLA BOZA.

Pte.
 Muy señor mío.

Según lo convenido entre nosotros, le repito que creo haber aun no se haya parte de V lo pactado.

Atto. SS.
 JUAN V. QUIRÓS

San José, Noviembre 17 de 1893.
 SR. D. JUAN V. QUIRÓS.

Pte.
 Muy Señor mío:

Creo que U. recuerda mal lo que ha pasado entre nosotros. Cuando me enseñó los artículos de D. Angel Orozco contra mi empresa de inmigración, diciéndome que si dichos artículos se publicaban en La República mis intereses como empresario habían de padecer mucho, díjome que si estaba dispuesto á hacer lo que había hecho con U. Mr. Keith, proporcionándole un viaje á Eu-

GACETILLAS

Nos es
 dial enhe

¡OJO!
 Todo pago de suscripciones, avisos ó remitidos del "Independiente Demócrata" y del extinguido "Diario del Comercio," debe ser hecho en la Administración del "Independiente Demócrata,"
 4^a Avenida Este.—Números 182—184—186, frente á la casa del Licenciado don Félix A. Montero, o a persona autorizada por el Administrador.
 10 de Nbre. de 1893.